

La segunda línea de Kast

# Irrupción de un nuevo nombre y definiciones clave en las delegaciones y seremías

● Manuel José Correa surge en la disputa por la Delegación Presidencial, reabriendo el debate sobre el futuro gabinete regional en Magallanes.

**Crónica**  
 periodistas@elpinguino.com

Cuando todo parecía encaminarse a una terma ya conocida para la Delegación Presidencial Regional de Magallanes, en las últimas horas comenzó a tomar fuerza un nuevo nombre, reconfigurando un escenario que hasta ahora se daba por relativamente cerrado. A los ya mencionados Gerardo Otzen, Robert Weissohn y Javier Romero, se suma ahora Manuel José Correa, figura bien evaluada por un sector importante del oficialismo entrante y que, además, logró un respaldo electoral no menor en la elección de Gobernador Regional de 2021.

La aparición de Correa rompe el esquema inicial y da cuenta de que las definiciones en la segunda línea del nuevo gobierno del Presidente electo José Antonio Kast aún están en pleno desarrollo, pese a que el gabinete ministerial ya fue anunciado hace algunos días en Santiago.

Hasta ahora, para el cargo de delegado presidencial regional, los nombres que integraban la terma eran Javier Romero, actual presidente del Partido Republicano en Magallanes; Gerardo Otzen, exdirector regional del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG); Robert Weissohn, consejero regional; y Erika Fariñas, exdelegada presidencial provincial de Última Esperanza. Con la irrupción de Correa, el abanico se amplía y vuelve a abrirse la discusión interna sobre el perfil más adecuado para representar al Ejecutivo en la región.

En el plano provincial, las definiciones tampoco están cerradas. En Última Esperanza, los nombres que se manejan son Liber Lazo, excandidato a alcalde por Puerto Natales; Sergio Rebollo, presidente provincial del Partido Republicano; y Alejandro Cárdenas, concejal republicano.

Para la Provincia Antártica, la lista es más extensa y diversa: Rodolfo Moncada, exconsejero regional; Arturo Storaker, intendente de la región; Víctor Aravena, excandidato

a consejero regional; y Carlos Soto Medel, profesor radicado en Puerto Williams.

En Tierra del Fuego, en tanto, los nombres que surgen desde el grupo de trabajo regional son Christian Demangel, excandidato a consejero regional; Juan José Srdanovic, expostulante a diputado y exgobernador de la Provincia Antártica; y Andrea Cuevas, exconcejala y excandidata a alcaldesa de Timaukel. Todo ello, pese a que previamente se había señalado que el cargo sería asumido por Margarita Norambuena, quien ya se desempeñó como delegada durante el segundo gobierno del exPresidente Sebastián Piñera, lo que mantiene abierta la incógnita sobre una eventual ratificación o cambio de criterio.

Nombres más, nombres menos, algunos suenan con mayor fuerza que otros. Algunos ya han sido "ratificados" de manera informal a través de redes sociales, mientras que otros prefieren guardar silencio y no reconocer públicamente que han recibido el esperado llamado desde la llamada "Moneda chica" en Santiago. Así se va configurando, paso a paso, el futuro gabinete regional del Presidente electo, quien asumirá el próximo 11 de marzo.

## Experiencia y conocimiento territorial

Más allá de los nombres, entre quienes siguen de cerca este proceso existe consenso en que el delegado presidencial regional debe ser una figura con conocimiento profundo de la zona, de su matriz productiva y de su gente. Bajo ese criterio, uno de los nombres que ha ganado mayor respaldo en los últimos días es el de Gerardo Otzen, médico veterinario ligado históricamente al rubro ovino y bovino, y actual presidente de la Asociación de Ganaderos de Magallanes (Asogama).

Otzen cuenta además con experiencia en la adminis-

tración pública, tras haberse desempeñado como director regional del SAG durante el gobierno anterior, período en el que desarrolló una gestión valorada por su seriedad y dedicación. Estos antecedentes le han permitido generar consensos transversales entre quienes analizan currículums y perfiles para asumir el principal cargo político del Ejecutivo en la región.

## Seremías bajo la lupa

En paralelo a las delegaciones, el nuevo gobierno deberá enfrentar desafíos relevantes en el ámbito de las secretarías regionales

*La terma para la Delegación Presidencial en Magallanes se amplía y las definiciones del nuevo gobierno regional siguen abiertas.*

ministeriales. Una de las áreas más complejas es la Seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, cartera que en Magallanes estuvo marcada por la polémica tras la salida de dos jefaturas en un corto período, una de ellas en medio de acusaciones por maltrato laboral. La inestabilidad dejó un flanco abierto que el próximo Ejecutivo deberá abordar con especial cuidado para recomponer confianzas con el mundo cultural.

Otro punto crítico es la Seremi de Seguridad Pública, creada tras la nueva ministaría impulsado por el gobierno entrante. A la luz de los resultados iniciales, la evaluación es negativa: falta de coordinación, escaso liderazgo y un desempeño que no ha estado a la altura de las expectativas en una región con problemáticas específicas en materia de orden y seguridad.

Las definiciones finales -tanto de delegados como de seremis- deberían comenzar a despejarse en los próximos días, una vez que se conozca oficialmente la nómina de subsecretarios a nivel nacional. Recién entonces, aseguran entendidos en la materia, se activará la fase decisiva para cerrar los nombres que acompañarán al Presidente electo en la conducción política de Magallanes y la Antártica Chilena.

